

ABSTRAK

Restu Gusti Amadu: *Perkembangan Pendidikan Formal Di Yayasan Pondok Pesantren Al-Muthohhar Purwakarta Tahun 1989 – 2023*. Skripsi Studi Sejarah Peradaban Islam, Fakultas Adab dan Humaniora. UIN Sunan Gunung Djati Bandung. 2024.

Pondok pesantren memiliki peran penting sebagai landasan pendidikan Islam di Indonesia. Sejak masuknya Islam hingga sekarang, pendidikan Islam di Indonesia telah mengalami pertumbuhan yang signifikan. Salah satu pesantren tertua di Indonesia, khususnya Jawa Barat yaitu Al-Muthohhar, yang dapat ditemui di Kp. Legok, Plered - Purwakarta. Pesantren ini didirikan pada tahun 1912 oleh seorang ulama bernama K.H. Muhammad Thoha bin K.H. Ahmad Rafe'i. Dari awal hingga statusnya saat ini sebagai yayasan Al Muthohhar, yang meliputi Pesantren, Madrasah Aliyah (MA), Raudhotul Athfal (RA), dan Madrasah Diniyah Takmiliyah (MDT), Sekolah Menengah Pertama Berbasis Pesantren (SMP BP), dan Madrasah Ibtidaiyah (MI), pesantren ini telah mengalami berbagai transformasi.

Dilihat melalui kacamata sejarah, Pondok Pesantren Al-Muthohhar ini sudah banyak melalui rintangan dan tantangan sejak masa berdirinya hingga sekarang. Maka dari itu, pada penelitian ini peneliti merumuskan permasalahan sebagai berikut; Bagaimana sejarah Yayasan Pondok Pesantren Al-Muthohhar di Purwakarta?, dan perkembangan Pendidikan Formal di Yayasan Pondok Pesantren Al-Muthohhar di Purwakarta tahun 1989 – 2023?. Tujuan dari penelitian ini yaitu, untuk mengetahui sejarah Pondok Pesantren Al-Muthohhar dan mendeskripsikan perkembangan Pendidikan Yayasan Pondok Pesantren Al-Muthohhar di Purwakarta tahun 1989 – 2023.

Penelitian yang digunakan peneliti dalam penelitian ini adalah metode penelitian sejarah. metode penelitian sejarah ini terdapat beberapa tahapan yang harus dilakukan yaitu tahapan Heuristik, tahapan Kritik, tahapan Interpretasi dan tahapan akhir yaitu tahapan Historiografi.

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, maka dapat diketahui bahwa Pondok Pesantren Al-Muthohhar didirikan pada tahun 1912 oleh K.H Muhammad Thoha bin K,H Ahmad Rafe'I. Pondok Pesantren Al-Muthohhar termasuk kedalam salah satu pondok pesantren tertua di Jawa Barat. Ada keunikan yang dapat kita temukan di Pondok Pesantren Al-Muthohhar, yaitu fokusnya terhadap pembelajaran ilmu waris (faraidh) dan astronomi (ilmu falak). Kajian ilmu falak dan ilmu faraidh ini juga dipelajari di sekolah. Yayasan Al-Muthohhar berkembang pesat, sehingga berhasil mengimplementasikan pendidikan formal dan mendirikan MA (Madrasah Aliyah). RA (Raudhotul Athfal), MI (Madrasah Ibtidaiyah), SMP BP (Sekolah Menengah Pertama Berbasis Pesantren).